

UAA fortalece vocación de investigación en los universitarios a través de miniproyectos



BOLETÍN 115

- Este programa ha conseguido la apertura de nuevas líneas de investigación, la generación de vínculos de trabajo con centros de investigación y otras universidades, y la generación de investigaciones que se fundamentan desde la licenciatura

Los Miniproyectos del Centro de Ciencias Básicas (CCB) de la Universidad Autónoma de Aguascalientes se han destacado como un esfuerzo por desarrollar el potencial de los universitarios en el campo de la investigación científica, y han tenido un efecto directo tanto en la cantidad como en la preparación de los alumnos egresados de licenciatura o ingeniería que optan por continuar su formación académica con un posgrado.

Al respecto, la Dra. Haydeé Martínez Ruvalcaba, secretaria de Investigación y Posgrado del CCB,

destacó que este esfuerzo de la UAA se realiza hace más de 10 años, y surgió como respuesta a la necesidad de incluir a los estudiantes en actividades de investigación, a fin de complementar conocimientos y habilidades específicas que les abriera nuevos horizontes profesionales.

Aunado a esto, comentó, los Miniproyectos han servido para que los estudiantes atiendan requisitos de titulación como lo son el servicio social y las prácticas profesionales, pues dicha práctica requiere de una cantidad sustancial de horas y culmina con un producto que aporta nueva información en beneficio de la comunidad que es presentado, a forma de cartel científico, ante el resto de participantes en los meses finales de cada año.

La Dra. Martínez Ruvalcaba señaló que, gracias a la puesta en marcha de este modelo de trabajo, se han creado nuevas líneas de colaboración dentro y fuera de la institución, en las que, además, se ha dado importante peso al trabajo multidisciplinario, pues los estudiantes que participan de los proyectos de investigación tienen la tarea de definir la línea de estudio de su interés y de buscar al académico que consideran ideal para acompañarlos en el desarrollo del trabajo.

Este detalle, explicó, ha traído consigo la consecución de objetivos como la apertura de nuevas líneas de investigación; la generación de vínculos de trabajo con centros de investigación y otras universidades; y la generación de investigaciones que se fundamentan desde la licenciatura y que se desarrollan posteriormente en los posgrados de la misma UAA. Todos ellos, consideró la Dra. Martínez Ruvalcaba, en beneficio de la comunidad universitaria en general, y no únicamente de quienes participan de los Miniproyectos.

Finalmente, la secretaria de Investigación y Posgrado del CCB, enfatizó que los Miniproyectos son una opción voluntaria para la formación de los estudiantes, sin embargo, reciben año tras año una cantidad considerable de universitarios, pues sus beneficios en términos educativos, profesionales y de cumplimiento para los requisitos de titulación le han consolidado como una propuesta atractiva para los universitarios.